DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Un trimestre:::::::: 1'50 Número suelto ::::::: 0'10 NÚMERO ATRASADO: :: 0'25

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION

Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú.

Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

(Pago adelantado)

En primera plana, 0.20 pesetas linea En tercera

En cuarta 0'10

Comunicados 0.20

Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

CENTRO FEDERALIS'

SECCION RECREATIVA

GRAN CONCIERTO

para hoy, domingo, a las nueve y media de la noche, por la renombrada orquesta

LA PRINCIPAL

NOTA. - En el café se servirán toda clase de helados y refrescos.

No matarás

Es curioso que nosotros, los tildados de herejes, nos veamos precisados a defender leyes morales que se consignan en los códigos de la Iglesia católica apostólica romana; es verdaderamente edificante que los que no creemos en la divinidad de Cristo, hayamos de romper lanzas defendiendo las doctrinas de amor, justicia y caridad, defendidas por el hijo del carpintero de Galilea. En uno de los mandamientos de la doctrina cristiana, se dice, no matarás, y los Estados cristianos toleran que en nombre de la justicia quede legalizada la pena de muerte como castigo a los que los tribunales consideran merecedores de la última pena. Eso nos dice que los principios cristianos ni se cumplen ahora, ni se han cumplido nunca, y que sólo han servido para que los escribas y fariseos de todos los tiempos, en nombre de un amor que envuelve un mundo de odios, y de una cari-

dad mentira, una caridad que sólo sirve para satisfacer egoismos y pasiones de los poderosos, hayan ido engañando al sencillo pueblo para que continuara resignado y no se rebelase contra la infamante opresión de sus explotadores.

Si la Iglesia católica sintiera dentro su alma la esencia del cristianismo, en ninguna nación de Europa existiría la pena de muerte; pero Cristo sólo reina en los labios de los que quieren perpetuar la explotación del hombre por el hombre. Por eso los que combatimos hoy la horrible pena, somos los mismos que defendemos las ideas racionalistas, los que consideramos al hombre como un sér natural que sólo vive para él y para la humanidad, sin esperar otro premio que la satisfacción de su propia conciencia.

Bajo este punto de vista creemos inmoral y antihumana la pena de muerte, así como consideramos que es un castigo que no conduce a la corrección, antes al contrario, atrofia

los sentimientos de la masa social. No queremos dejar impune el crimen, pero de la vida del sér humano es sólo dueño la naturaleza que. con su perfección nos demuestra cada día nuestra pequeñez y nuestros errores.

Cada vez que vemos aparecer al verdugo para ejecutar sobre el cadalso al reo que quizás es víctima de su instinto, de su educación o de sus nervios, encontramos grandilocuente la célebre frase del poeta: ¿Quién al hombre del hombre hizo juez? y se nos presenta clara la irreligiosidad reinante, desde el momento que es letra muerta el mandamiento que dice no matarás.

ETER.

Tirando de la manta

Artimañas jesuíticas. - Resurrección de la célebre Colla del Gas.-Conjura para apoderarse de la Alcaldía.-El nuevo gerente.-La Caja Municipal a disposición de los reaccionarios.-Las próximas elecciones.-La protesta del pueblo.-Antes que la reacción el caos.-Preludio de victoria.

Hemos callado adrede más que el tiempo suficiente a fin de que nuestros enemigos políticos que han sido siempre los mismos, los eternos enemigos del pueblo trabajador, se creveran fuertes en su baluarte de odios y ansias de dominación, y así pudieran dar rienda suelta a sus planes de los cuales estábamos perfectamente enterados, y los que, desde este momento,